

La incidencia sube casi 100 puntos durante el fin de semana y se sitúa en los 609 casos

Cataluña pide a su tribunal superior de justicia el toque de queda, el cierre del ocio nocturno y limitar las reuniones familiares

ÁLVARO SOTO

MADRID. La curva de la pandemia de la covid-19 sigue desbordada, como demostró ayer la incidencia acumulada, que se disparó 98 puntos, hasta los 609,38 casos, en el peor fin de semana desde mediados de enero, durante la dramática tercera ola. La noticia más preocupante, sin embargo, es que no se vislumbra un horizonte de descenso. Los expertos temen que la incidencia continúe al alza durante las próximas tres o cuatro semanas, y eso que no se conoce todavía el golpe de la nueva variante ómicron.

Los contagios se mueven en cifras récord. El Ministerio de Sanidad notificó 79.704 nuevos positivos, el incremento de sábado y domingo más alto también desde enero. Con este nuevo ascenso, el total de infecciones desde marzo del año pasado, con prueba positiva, se sitúa en 5.535.231.

Y no obstante, pese a los datos tan negativos, subyace una reflexión: las vacunas funcionan. El departamento de Carolina Darias notificó 85 fallecimientos, un guarismo enorme, pero mucho menor a los registrados en enero. Entonces, en días con incidencias similares, se computaban más de 400 decesos.

Algo similar ocurre en los hospitales. La ocupación de las UCI



Colas para pruebas PCR en un laboratorio de Madrid. CÉZARO DE LUCA / E. P.

por pacientes covid se eleva hasta el 15,49% (14,03% viernes), con 1.442 ingresados en estas unidades. Hace once meses, la presión era más del doble, con el 32,71% de las UCI con enfermos de coronavirus.

Con esta situación, y a la espera de la reunión de mañana con el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, las autonomías comienzan a anunciar restricciones. Cataluña dijo ayer que quiere volver a implementar el toque de queda, cerrar el ocio nocturno y limitar las reunio-

nes familiares a diez personas, aunque estas medidas tienen que pasar aún por su tribunal superior de justicia.

En el crecimiento exponencial de la crisis pandémica el impacto de ómicron está aún por determinar, pero los estudios apuntan a una expansión muy rápida de esta variante. Según la 'Actualización de la situación epidemiológica de las variantes de SARS-CoV-2 en España', cuyo nuevo documento se publicó ayer, ómicron ha dado un gran salto y ya representa el 47,2%

de los casos secuenciados, aunque el Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias (CCAES) avisa en el informe de que estos resultados son «muy preliminares» porque corresponden a la semana del 6 al 12 de diciembre, puente de la Constitución, y solo se analizaron 125 muestras.

Pero el mayor problema en España, en opinión de Fernando Simón, no es, aún, la variante detectada en Sudáfrica. El director del CCAES recordó ayer en Córdoba que los incrementos de

DATOS DIARIOS

	Diferencia último dato	Diferencia semana anterior
● Contagiados	+79.704	▲ 60%
● Fallecidos	+85	▼ -17,5%

Incidencia acumulada 14 días (Casos por 100.000 h.) **609,4**
▲ 98,38 puntos

la incidencia comenzaron antes de la aparición de ómicron y avisó de que esta tasa «seguirá subiendo en las dos próximas semanas, esperemos que no muy deprisa». «Hasta el 10 o el 15 de enero esto no va a bajar, no solo por la evolución que estamos llevando, sino también por las fiestas», subrayó Simón.

El epidemiólogo, favorable a nuevas medidas «porque algo tendremos que hacer», pidió «sensatez» a la población para cumplir con las restricciones que se acuerden mañana, pero incidió en que la clave está en la ciudadanía, «que sabe perfectamente qué medidas de protección personal se tienen que aplicar».

Los augurios sobre ómicron tiñen de pesimismo el futuro. La Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtió ayer de que nadie está libre de contagiarse con la nueva variante. «Es probable que los vacunados y los que se han curado de covid se infecten o reinfecten» con ómicron, subrayó el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, que pidió cancelar las celebraciones navideñas.

Europa aprueba la fórmula de Novavax para intentar convencer a los no vacunados

Á. S.

MADRID. La Agencia Europea del Medicamento (EMA, por sus siglas en inglés) dio ayer su visto bueno a la comercialización condicional de Nuvaxovid, la vacuna contra la covid-19 del laboratorio Novavax. Nuvaxovid, nombre comercial de este medicamento, está basada en proteínas (al contrario que las de Pfizer o Moderna, que utilizan la tecnología ARN mensajero) y

se administra en dos inyecciones, normalmente en el músculo del brazo, con un intervalo de tres semanas. La fórmula previene la enfermedad causada por el SARS-CoV-2 en personas a partir de los 18 años y es la quinta vacuna que recibe el visto bueno de los reguladores europeos tras las impulsadas por BioNTech y Pfizer, Moderna, AstraZeneca y Janssen.

También es la primera vacuna aprobada que utiliza una plata-

forma diferente, ya que está basada en proteínas recombinantes, una tecnología «sobre la que existe abundante evidencia científica sobre su seguridad y mucha experiencia en programas de vacunación de calendario», apunta el Ministerio de Sanidad. Por eso los expertos consideran que puede servir para convencer a una parte de las personas que aún no han recibido los pinchazos y que se muestran reacias a los compuestos de Pfizer y Moderna por considerarlos «experimentales».

Los resultados de los dos ensayos realizados con Nuvaxovid muestran una eficacia de alrededor del 90% con las variantes Alfa y Beta, las predominantes cuando se realizaron los estudios. Así, las autoridades sanitarias admiten que «los datos

existentes sobre la eficacia de Nuvaxovid frente a otras variantes de interés, incluida ómicron, son limitados».

El Ministerio de Sanidad explica que Nuvaxovid se encuentra entre las vacunas para las que la Unión Europea ha firmado contratos de compra anticipada y, en este contexto, existen más de dos millones de dosis comprometidas por España que, según los acuerdos, deberían llegar en el primer trimestre de 2022. En conjunto, la Comisión Europea afirma haber adquirido 100 millones de dosis, comprometidas para 2022 y 2023, de las que aproximadamente 10 millones también corresponderían a España.

En todo caso, y junto al resto de vacunas disponibles, serán las autoridades de Salud Pública las

que determinen «el eventual uso que pudiera tener Nuvaxovid en el despliegue de la campaña de vacunación», indicó el departamento de Carolina Darias.

Además, Moderna anunció ayer que la tercera dosis de su vacuna logra altos índices de eficacia contra la variante ómicron. Según los resultados de un estudio de la compañía, una dosis de refuerzo de Moderna aumenta los niveles de anticuerpos neutralizantes contra ómicron aproximadamente 37 veces en comparación con los niveles previos a esta tercera dosis. De hecho, en el ensayo, una dosis modificada de su vacuna actual con la mitad de compuesto incrementó los niveles de anticuerpos neutralizantes aproximadamente 83 veces en comparación con los niveles previos al refuerzo.